

# TRAGICO ACCIDENTE AEREO

## ULTIMA HORA

El Primero con las Ultimas Noticias

Año 1 — San José, Costa Rica, Abril 26 de 1943 — No. 10

### LA U. R. S. S. ROMPE RELACIONES CON EL GOBIERNO POLACO EN EL EXILIO

MOLOTOV ACUSA AL GOBIERNO POLACO DE HABER HECHO SUYAS LAS NOTICIAS FALSAS DE ALEMANIA SOBRE LOS FUSILAMIENTOS DE POLACOS EN TERRITORIO RUSO. Molotov entró al gobierno polaco en Londres la nota de rompimiento de relaciones, cuyo texto damos a conocer.

LONDRES, 26. UP.—La radio, cas con el gobierno polaco residente en Londres. Rusia rompió las relaciones diplomáticas con el gobierno polaco residente en Londres. — PASA a la Página SEIS

### SATISFECHA LA SUPERIORIDAD ECLESIASTICA

POR LA ENORME CONCURRENCIA Y EL ORDEN QUE FUE EN LOS OFICIOS RELIGIOSOS DURANTE LA SEMANA SANTA

Así nos lo expresó esta mañana el Ilmo. señor Vicario General de la Arquidiócesis y Dean del Cabildo Monsiñor don Alfredo Hidalgo.

Esta mañana visitamos en la Catedral Metropolitana al Ilmo. Señor Vicario General de la Arquidiócesis y Dean del Cabildo Metropolitano Monsiñor don Alfredo Hidalgo, con el propósito de saber la impresión que dejara en su ánimo la celebración de los oficios religiosos de la Semana Santa.

Monsiñor Hidalgo gentilmente se sirvió informarnos que la Superioridad Eclesiástica se encuentra en la Página 87.

Chocan un camión de la Interamericana y un bus conduciendo pasajeros, resultando dos de ellos en estado de suma gravedad.

### JOSE SANDOVAL, UNO DE LOS PASAJEROS, ENTRE LA VIDA Y LA MUERTE

Informes obtenidos hoy nos dan cuenta de un pavoroso choque, ocurrido ayer domingo, entre un camión de la Interamericana, N 645, conducido por Manuel Córdoba, y el autobús 184. — PASA a la Página SIETE

UN AVION PARTICULAR PILOTEADO POR Mr. SIMON PARKS CAYO CUANDO VOLABA SOBRE PARRITA, ESTA MAÑANA A LAS SIETE. Parks resultó gravemente herido y la nave aérea totalmente destrorada; Mr. Parks es alto empleado de la United Fruit Co. — "ULTIMA HORA cuenta a sus lectores los detalles esenciales de esta grave tragedia en los aire; suscitada esta mañana en Parrita.

Esta mañana, alrededor de las 7, ocurrió en Parrita un grave accidente aéreo, del cual resultó con heridas gravísimas Mr. Simon Parks, alto empleado de la United Fruit Co. El señor Parks tripulaba una pequeña avioneta de su pertenencia, con tres pasajeros. — VIENE de la Página TRES

### HAYNIS EN LA PENITENCIARIA

El presunto saboteador alemán que fué capturado en Limón, ha sido exclusivamente informado.

"ULTIMA HORA" ha sido sometido a severos interrogatorios por la policía de la ciudad de Limón. TIENESE LA IMPRESION DE QUE EFECTIVAMENTE SU ENTRADA AL PAIS OBEDECIA A un PLAN DE SABOTAJE.

Falso que haya sido capturado un saboteador de nacionalidad japonesa; la noticia no tiene fundamento, informan las autoridades de policía.

"ULTIMA HORA" informó exclusivamente en su edición del miércoles Santo sobre la captura del saboteador alemán. — PASA a la Página 87

### HUNDIDO EL PORTAAVIONES "RANGER", DICE BERLIN

AGREGA QUE EN EL ATLANTICO NORTE, EN LA TARDE DE AYER, FUE HUNDIDO POR UN SUBMARINO ALEMAN

EN NINGUN MAR DEL MUNDO HA SIDO HUNDIDO NINGUN PORTAVIONES AMERICANO, DICE WASHINGTON

### PAVOROSO ACCIDENTE EN MANO DE DIOS.

### 90 MIL toneladas de bananos produce mensualmente la United Fruit Co.

El área cultivada de bananales asciende a 110 mil acres; así cultivos se conservan en magnífica caudal; estos cultivos se conservan en magnífica caudal, previendo la próxima cosecha de productos alimenticios, está sembrando grandes áreas de yuca, maíz, arroz, etc.

PONE LA UNITED SUS PROPIAS TIERRAS AL SERVICIO DE LA AGRICULTURA DE LOS PAISES DONDE DESARROLLA SUS ACTIVIDADES. — MR. ARTHUR A. POLLAN VICEPRESIDENTE DE LA UNITED FRUIT CO. RINDE DES. — "ULTIMA HORA" DA A SU INFORME ANUAL, AYER EN NEW JERSEY, PAISES DONDE DESARROLLA SUS ACTIVIDADES CONOCER EN COSTA RICA

### DAÑOS PRODUJO la ventolera del Viernes Santo

Tres aspectos de los daños causados por la ventolera del viernes Santo en el Cipsural del barrio González Lahmann.



DONDE SE NOTARON EVIDENTEMENTE FUE EN LOS BARRIOS DEL ESTE DE LA CAPITAL

Dos mil teléfonos dañados a consecuencia de la caída de las líneas. — En el cipsural del Barrio González Lahmann cayeron más de una docena de árboles.

Serían las tres de la tarde del viernes pasado— viernes santo— cuando comenzó a caer un tuer. — PASA a la Página SIETE

### NUEVA CONFERENCIA CON LOS GERENTES DEL BANCO

Celebró hoy el Sr. Ministro de Hacienda Lic. Tinoco Calsro

Hoy a las diez horas se inició en la Secretaría de Hacienda. — PASA a la Página SEIS

Ayer se celebró en Flemington, Estado de Nueva Jersey, la reunión anual de la United Fruit Company, Mr. Arthur A. Pollan, vice presidente ejecutivo, declaró que en previsión de una creciente necesidad de productos alimenticios, tanto en los Estados Unidos como en América Latina, la compañía ha elaborado un programa para intensificar la producción de bananos.

### EN COSTA RICA EL CORONEL JOHN H. COWLES

Es el Jefe de la Confederación de Logias Masónicas del Sur de los Estados Unidos

El Coronel Cowles llegó el viernes por la vía aérea; grandes homenajes en su honor han realizado los masones de Costa Rica



El coronel John Henry Cowles, jefe de la federación de Logias Masónicas de los Estados Unidos, posa para la cámara de ULTIMA HORA, al llegar a San José por la vía aérea, el viernes anterior. Aparecen con el ilustre viajero destacados miembros de la masonería de Costa Rica.

El viernes al medio día, por la vía aérea, llegó a esta capital el coronel John Henry Cowles, jefe de la confederación de logias masónicas del sur de los Estados Unidos. — PASA a la Página OCHO



# 15.000 MANZANAS serán expropiadas a los Sres. Peters

DE ACUERDO CON LOS ULTIMOS INFORMES, ESA ES LA CANTIDAD DE MANZANAS QUE TIENEN EN SARAPIQUI

Se ha venido tratando desde hace algún tiempo de la expropiación de los bienes que hará la Junta de Custodia, pertenecientes a la firma Peters. Pero el día de ayer, al obtenerse a última hora sobre este asunto, es la cantidad de manzanas de ese terreno, situa-

do en Sarapiquí, cantidad que asciende a la suma de 15 mil. Serán, pues, como dejamos dicho, quince mil las manzanas que forman ese terreno y que la Junta de Custodia expropiará a la firma Peters.

## CODIGO DEL TRABAJO

La Comisión de Trabajo y Previsión Social del Congreso, con el fin de facilitar a los interesados el estudio del proyecto de Código del Trabajo, amplía hasta el día lunes 26 de abril, en curso, inclusive, el plazo para oír observaciones. Ruega que tanto éstas como las solicitudes de informes le sean dirigidas por escrito a la Secretaría del Congreso.

San José, 15 de abril de 1943.

## ENTUSIASTA HOMENAJE HOY EN OROTINA A DON PROSPERO GUARDIA

Se le ofrece un banquete y asistirá en asocio del Lic. don Teodoro Picado. A las cinco de la tarde sale un tren especial de esta capital

El Sr. Cura párroco de Orotina, don Gustavo A. Zamora y P., en asocio de los principales miembros de la sociedad de Orotina, ofrece hoy un gran homenaje en honor del señor Administrador General de Ferrocarril Eléctrico al Pacífico don Próspero Guardia.

A las cinco de la tarde sale de esta capital en un tren especial acompañado del Lic. don Teodoro

Picado y de algunos otros amigos que han sido invitados especialmente. Toda la población les recibirá en la estación del Ferrocarril a su llegada, pasando luego a la iglesia parroquial en donde se cantará un te deum. Luego en la casa cural se dirigirá la palabra al público, celebrándose después el banquete. La filarmónica amenizará todos estos actos.

## PRODUCTOS COSTARRICENSES SOLICITAN FIRMAS NORTEAMERICANAS

A. H. WALTER, DE NUEVA YORK, HACE LA SOLICITUD POR MEDIO DE LA CAMARA DE COMERCIO. CONFITES, PRODUCTOS ALIMENTICIOS, BANANOS SECOS Y MIEL DE ABEJAS SON LOS QUE PIDEN

En la Cámara de Comercio se recibió esta mañana una solicitud de la firma neoyorkina A. H. Walter, establecida en la ciudad de Nueva York, en la cual expresa su deseo de entrar en relaciones con exportadores costarricenses para adquirir una serie de artículos de nuestra pro-

ducción. Entre los artículos que desean obtener están confites, productos alimenticios en general, bananos secos y miel de abejas. Cualquier interesado podrá obtener mayores informes en la secretaría de la cámara.

## EN MAYO LLEGARA LA GASOLINA DE MEXICO

SE SUPO EN ESTA CAPITAL QUE EN LOS PRIMEROS DIAS DEL MES ENTRANTE LLEGARA LA GASOLINA PEDIDA A AQUEL PAIS. SIN EMBARGO, NO SE QUIERE RELAJAR EL SISTEMA TIRANTE DEL RACIONAMIENTO. NO SE PERMITIRA EL DESPERDICIO DE GASOLINA EN CARRERITAS DE PASEO O PLACER

En el próximo mes de mayo, en los primeros días, llegará a esta capital la gasolina que se había pedido a aquel país para solucionar el grave problema

de la carestía de combustible. El anuncio se hizo en términos concretos: en los primeros días de mayo se dijo llegará la gasolina. Y se agregó: no se permitirá ningún relajamiento en el sistema de racionamiento, porque es deseo de todos, especialmente del poder ejecutivo, que no

haya desperdicio de gasolina en paseos ni juegos de placer. Es decir: a pesar de la llegada de la gasolina, no se aumentará ninguna otra. El combustible que llegará es para abastecer a la agricultura y de la industria y para los transportes vitales.

## GRAVEMENT GOLPEADO POR UN BUS

LA VICTIMA DEL ACCIDENTE QUEDO SIN CONOCIMIENTO SOBRE LA CARRETERA A CURRIDABAT

El Sábado último fue llevado al hospital San Juan de Dios el ciudadano Abelardo Mora Sequeira con varias contusiones y fracturas que le fueron propinadas por un bus en la carretera a Curridabat. Mora se dirigía a pie a esa localidad cuando advirtió que iba a ser presionado por dos camiones de pasajeros que se dirigían en dirección contraria a la suya. Trató inútilmente de evitar el encuentro, pero sin mala fortuna que al que se escapó de uno de ellos, fue alcanzado por el otro, resultó con una pierna fracturada, que dando en la vía sin conocimiento de dolor fue recogido y trasladado al hospital. Hasta el momento no ha sido posible obtener el número del vehículo causante del accidente.

Para Panamá por la vía aérea

Con destino a la hermosa república de Panamá se dirige el joven don Rodrigo Pinto Fernández. ULTIMA HORA le desea su salud de despedida.

Para Panamá por la vía aérea

En viaje de placer se ausentó por la vía aérea rumbo a la hermosa república de Panamá, la señora doña Nelly Caserio de Echeverría. ULTIMA HORA le despide atentamente.

# Comandancia de Tránsito Avisa a los propietarios

## de motocicletas, bicicletas, carretones, y carretillas de mano QUE SE HA COMENZADO LA REVISION DE ESTOS VEHICULOS PARA CAMBIOS DE PLACAS.

### COMANDANCIA DE TRANSITO

# 10 MIL PERSONAS fueron al Pacífico

## DESDE 4 METROS DE ALTURA cae Alejandro León Castillo

**EMPLEADO EN UNA CONSTRUCCION, PIERDE EL CONOCIMIENTO Y VARIAS FRACATURAS A CONSECUENCIA DE LA CAIDA**

Desde una altura de cuatro metros cayó el trabajador Alejandro León Castillo, de esta capital, sufriendo a consecuencia de la caída una fractura de varias partes del cuerpo, con pérdida total del conocimiento. Según se desprende de los informes que hemos obtenido, este trabajador se ocupaba desde la alta del andamio en la construcción de un pedazo de pared, cayendo sobre unas pizarras que se encontraban debajo del andamio. Su estado de salud es satisfactorio.

### LA SINFONICA NACIONAL OFRECERA UN NUEVO CONCIERTO MAÑANA

Mañana a las nueve de la noche en el Teatro Nacional la Sinfónica Nacional ofrecerá un nuevo concierto en homenaje al compositor nacional costarricense, maestro don Alejandro Monestel.

Programa Primera parte.  
Concierto para Piano Op. 16. Estuardo Greig.  
Solistas Sr. Merita O. de Hinc Allegro Molto Moderato. Adagio. Allegro Moderato. Molto Marcato. Quasi Presto.  
Segunda parte.  
Cinderella. Fantasia. Enric que Coats.  
Preludio. Alejandro Monestel. Canchico Italiano P. Tschai kowsky.

### TRAGICO ACCIDENTE

VIENE de la Página UNO

la cual realiza diariamente vue los de placer y de sport sobre Parrita, donde reside. Esta mañana, como de costumbre, despegó del campo de aterrizaje de aquella localidad; se elevó, dio varias vueltas sobre la población y de pronto comenzó a perder altura ante los ojos asombrados de los que presenciaban aquel trágico vuelo. El desasnó se tornó más violento y finalmente, el avión cayó sobre un bosquecillo de los alrededores de Parrita. Inmediatamente corrieron las autoridades a prestarles auxilios al señor Parks, conjuntamente con muchos amigos personales del malogrado aviador. Este se encontraba sin conocimiento, con graves heridas en diversas partes del cuerpo. La avioneta estaba totalmente destruída. Cerca de las once de la mañana se trasladó a ULLTIMA HORA que había esperanzas de salvar la vida del señor Parks.

### La fiesta de mañana en el Club Unión

Las amistades de la señorita Norita Urbina Alvarado y de su prometido el joven don Carlos Francisco Jinesta, les obsequiarán mañana en la noche un baile en el Club Unión, con motivo de su próximo matrimonio.

### Accidente a don Ernesto Quirós Aguilar

A consecuencia de un accidente fué operado en el Hospital San Juan de Dios el señor Ernesto Quirós Aguilar. ULTIMA HORA formula votos porque restablezca pronto.

### 24 CILINDROS DE CLORO PARA SAN JOSE

Eliminado el problema de la carencia de cloroficación del agua de la cañería de San José. — Prestó en esta ocasión su valioso influjo para el rápido despacho del cloro el señor presidente Avila Camacho

Según noticias que nos llegan de México ya han sido despachados 24 cilindros de cloro para la purificación del agua de la cañería de San José. Los cilindros de cloro, pedidos por la municipalidad de San José se encontraban en los muelles del puerto de Manzanillo desde octubre del año anterior, esperando espacio en algún barco para su traslado a Costa Rica, lo que había sido imposi-

ble realizar. Debido a las gestiones que realizó en México el señor gobernador Rodó, se logró ya el despacho de 24 cilindros, con lo que el problema de la clorificación del agua josefina ha quedado por el momento solucionado. En la rápida liquidación de este problema jugó un papel importante las gestiones del señor presidente de México, don Manuel Avila Camacho.

En esta cifra se calcula el número de los visitantes del litoral del Pacífico durante los días de Semana Santa. — Entre avier y ayer se corrieron de San José a Puntarenas y regreso más de doce trenes.

### QUEDO MUCHISIMA GENTE SIN PODER REGRESAR AYER; HOY SERA TRAIDA A SAN JOSE

Puede decirse que una sexta parte de los habitantes de San José pasaron la Semana Santa fuera de la capital, en los pintorescos lugares del litoral del Pacífico: Puntarenas, Barranca, Tárcoles, Manzanillo, Chomes, etc. Cálculos serios indican que por lo menos diez mil personas fueron al mar del Pacífico durante los días grandes. Un dato reforzará este criterio: entre el sábado y el domingo se corrieron de San José a Puntarenas y viceversa más de doce trenes y fue tal la afluencia de público "turista" que muchísima gente se quedó sin poder regresar, lo que hará hoy mismo, en trenes especiales que se correrán. Puntarenas nos va resultando ya como una especie de Atlantic City o un pequeño Miami criollo.

## A ESTACION CHEVROLET

Ofrece al público en general un magnifico servicio de cazadoras entre

SAN JOSE - ALAJUELA y SAN RAMON  
Además un magnifico servicio de encomienda  
TELEFONO 2052

# FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

ABRIL 13 DE 1943.



## A partir del 15 de los corrientes se establece el Servicio de Trenes a Alajuela, bajo el siguiente

### ITINERARIO:

#### DE LUNES A VIERNES

Sale de Alajuela 5.50 horas y llega a San José 6.45 horas.  
Sale de Alajuela 12 horas y llega a San José 12.55 horas.  
Sale de San José 17.20 horas y llega a Alajuela 18.15 horas.

#### SABADOS SOLAMENTE

Sale de Alajuela 5.50 horas y llega a San José 6.45 horas.  
Sale de San José 15.30 horas y llega a Alajuela 16.25 horas.  
Sale de Alajuela 17.30 horas y llega a San José 18.25 horas.

#### DOMINGOS SOLAMENTE

Sale de San José 7 horas y llega a Alajuela 7.55 horas.  
Sale de Alajuela 8.35 horas y hace conexión con N° 1 (Pasajeros San José a Puntarenas) en Ciruelas.  
Sale de Ciruelas 9 horas y llega a Alajuela 9.15 horas.  
Sale de Alajuela 11.30 horas y llega a San José 12.25 horas, pasando por San Antonio a las 12 horas.  
Sale de San José a las 15.30 horas, hace conexión con N° 12 (Pasajeros Puntarenas a San José) en Ciruelas y llega a Alajuela a las 16.25 horas.

PRECIO MAXIMO DE LOS TIQUETES ₡ 0.75

PROSPERO GUARDIA,  
ADMINISTRADOR GENERAL

ULTIMA HORA

EL PRIMERO CON LAS ULTIMAS NOTICIAS

Editor: Mariano Hernández S.

Administrador: LUIS SOTO O.

Oficinas: 50 varas al Norte del Gran Hotel Costa Rica

Teléfonos: Redacción 3240 Administración 2134



El pavoroso problema alimenticio de los pueblos proceda a los estadistas de todo el mundo. Precisamente mañana se inaugurará en los Estados Unidos la conferencia de las Naciones Unidas que versará exclusivamente sobre las medidas que se deben aplicar para evitar el hambre que sobrevendrá sobre la tierra después de la paz. El problema no puede sernos indiferente a los costarricenses. La sola participación de nuestro delegado en la conferencia—don Carlos M. Estrella—no nos releva de nuestros deberes decididamente a la escasez de comestibles que sufre y sufrirá el mundo. Si bien es cierto que el hambre se acentuará aún más en los países de Europa, especialmente en los países que han sido saqueados y arruinados por la soldadesca alemana, go es menester que nuestra misión como pueblo de hombres civilizados debe centrarse en no ser, de ninguna manera, una carga para los países que tendrán sobre sí el peso de alimentar a los millones de europeos hambrientos después del cese de hostilidades. Sería duro que a Costa Rica se le ofuscase a evitar alimentos a los campos devastados del viejo continente. No es esta la forma de ayuda que los dirigentes de las Naciones Unidas esperan de nuestro pequeño país. Pero estamos seguros que si esperamos en forma indubitable, que los costarricenses no se van a arregar a las grandes casas de hombres que haya necesidad de alimentar humanitariamente. Que nos bastemos a nosotros mismos es la forma más concreta de ayuda, que podemos aportar a la solución del problema alimenticio de la humanidad. Debemos comenzar a pensar seriamente eso si en la necesidad cuestionable de planificar nuestra producción. Es el único camino que tenemos ahí para no constituir una carga sobre los hombros de las Naciones Unidas y para que nuestro pueblo no sufra las consecuencias terribles de la escasez de alimentos que la esperan al mundo. La conferencia de mañana en Estados Unidos puede ser el primer jalón en esta inaplazable tarea costarricense.

# Explotará la Cía. Bananera yacimientos de carbón mineral

LA COMPANIA BANANERA COMENZARA DENTRO DE POCO LA EXPLOTACION EN GRAN ESCALA DE ESAS MINAS ENCONTRADAS EN ZENT SEGUN SE HA CALCULADO EL RENDIMIENTO DE DICHO YACIMIENTOS SERA MUY IMPORTANTE

De acuerdo con los informes que hemos logrado alrededor del asunto de los yacimientos de carbón mineral encontrados en Zent por la Compañía Bananera, hallazgo del cual dimos cuenta en ediciones anteriores, parece que ahora se llevará a efecto, y por la misma compañía, la explotación en grande de dichos yacimientos, los cuales según cálculos hechos con todo detenimiento, dan un rendimiento de suma importancia como para justificar esa explotación en gran escala.

## SUMINISTRA NUESTRO GOBIERNO OFICINA AL REPRESENTANTE DEL TESORO AMERICANO

Hemos estado informando a nuestros lectores de la permanencia en el país de Mr. Thomas Kekich, representante especial del Tesoro Americano, quien ha venido a realizar un estudio especial de las finanzas de Costa Rica.

A fin de que Mr. Kekich realice su labor con comodidad, el gobierno le ha suministrado una oficina para que trabaje, en el edificio de correos, en donde funciona la tributación directa. Ahí se encuentra ya instalado, laborando activamente en su delicada tarea.

## CUADRILLA DE SALTEADORES EN PODER DE LA POLICIA

Cuatro peligrosos sujetos intentaron el Viernes Santo despojar de sus ropas y haberes a unos bañistas del reformatorio San Dimas

El Viernes Santo, en horas de la tarde, fueron trasladados al hospital de San Juan de Dios cuatro sujetos que ese mismo día, al intentar apoderarse de los haberes de unos bañistas, por las inmediaciones de San Dimas, fueron seriamente heridos y golpeados al defenderse estos de los intentos de los melicheros. Según se nos informó, los bañistas, que son ciudadanos nicaragüenses, repelieron a los

## LETICIA GOMEZ, MENOR DE 12 AÑOS, EN LAS GARRAS DE LA MUERTE

FUE ATROPELLADA POR UN CARRO DE LA LEGACION AMERICANA, EL VIERNES SANTO

Viernes Santo fué el día de los huracanes y los accidentes graves. No obstante que ese día apenas si circulaban carros, la circulación fué suficiente para motivar pequeñas catástrofes, una de las cuales es la que vamos a relatar.

A las diez y treinta y cinco de la mañana de ese día, un carro de la Legación Americana, número 2335, atropelló a la menor de 12 años, niña Leticia

Gómez, de tal manera que le produjo laceraciones en la nariz, la boca, la frente, el cuello, fractura del brazo derecho, además de resultar con el cuerpo ca belludo arrancado en partes.

La niña fué internada en el hospital San Juan de Dios, donde se espera una fatal desenlace. ULTIMA HORA hace llegar hasta la familia doliente votos para que la menor se recobra de todas sus heridas.

# Avisamos a los cooperatistas de "La Familia"

Se avisa a los socios: Que hoy lunes 26 del presente mes habrá Asamblea General en el Porfirio Brenes a la hora acostumbrada para tratar ampliamente asuntos de gran importancia.

A la vez avisamos que la Oficina de la Cooperativa "La Familia" está trasladada 175 varas al Norte del Gran Hotel Costa Rica, altos de las Agencias Cañas Hermanas, Apartado de Correos de la Cooperativa 1595.

JUAN R. PEREZ, PRESIDENTE OCTAVIO MONTERO, SECRETARIO

## Felicitado el Administrador del Ferrocarril al Pacífico

DON PROSPERO GUARDIA ESTABLECE EL PAGO SEMANAL DE SALARIOS A LOS TRABAJADORES DE ESA EMPRESA

Sr. Director de ULTIMA HORA Estimado don Mariano: Querido que me haga el favor de darle cabida a estas líneas en su importante vespertino, para expresarle mi más sincero agradecimiento al estimable Administrador del Ferrocarril al Pacífico, don Próspero Guardia, por su meritoria labor en beneficio de nosotros, los trabajadores al buscar él la manera de que se nos pague el salario semanalmente por que muchos somos muy pobres y deseábamos tener algo de dinero el día sábado para comprar el pan de nuestros hijos y al mismo tiempo, aprovecho esta oportunidad para darle mis más expresivas gracias al Capitán Ortiz, don Manuel Coronas y al señor ingeniero don Félix Imaña por las bondades que han tenido para conmigo. Su Atto. y S. S. José Méndez Cartin

## FALTA UNA LANCHAS DE 2 QUE TENIA LA FIRMA NIEHAUS

EL EJECUTIVO EXPROPIARA LA LANCHAS "SANTA ELENA" DE LA FIRMA NIEHAUS Pensaba la Junta de Custodia incautarse de dos lanchas que eran propiedad de dicha firma, pero últimamente aparece que una de ellas, fué vendida en Nicaragua

Según informes obtenidos en el día de hoy, nos hemos enterado que la Junta de Custodia ha recomendado al Ejecutivo la expropiación de la lancha Santa Elena, que hace actualmente cabotaje en el Atlántico y que pertenece a la firma Niehaus. Conforme a los datos obtenidos, parece que poco antes de instalarse dicha Junta de custodia, la firma de Niehaus poseía en el Atlántico dos lanchas. En el momento en que se trató de incautar esa propiedad, apareció que una de ellas había sido vendida en Nicaragua, quedando únicamente la que ahora será expropiada, o sea la Santa Elena.

## AUMENTA EL CUERPO DE BOMBEROS SU MAGNIFICO EQUIPO

SERA ADQUIRIDA UNA MODERNA AMBULANCIA PARA EQUIPARLA CON UN COMPLETO BOTIQUIN DE QUE SALGA SIEMPRE CON LAS MAQUINAS

La acertada labor que viene realizando don Andrés Brenes Ma a como gerente del Banco de Seguros, se extenderá también al cuerpo de bomberos que mantiene esa institución bancaria, a fin de completar su magnífico equipo para hacer más eficiente su acción. Hemos sido informados que con ese propósito va a ser adquirida una moderna ambulancia, la que se equipará debidamente con un completo botiquín, para que salga siempre con las máquinas y preste los auxilios del caso, si de los incendios resultan quemaduras o heridos que no sean de mucho cuidado. En este caso, lo más variará rápidamente hasta el hospital más próximo. Es indudable que en esta forma el cuerpo de bomberos del Banco de Seguros quedará mucho mejor preparado para prestar sus excelentes servicios, que tantosólogos han merecido.

## TENEMOS UN PRESIDENTE PARA LOS POBRES Y UN PROTECTOR DEL PEQUEÑO AGRICULTOR AHORA PUEDO TRABAJAR TRANQUILAMENTE GRACIAS AL ACTUAL GOBIERNO

Hace algún tiempo denuncié unos terrenos baldíos, situados en los Cerros de Escazú, y ya trabajando en ellos, algunos vecinos comenzaron a intranquilizarme manifestándome que iban a ser desalojados de mis terrenos. Yo pude comprobar que mi denuncia estaba legalizada y bien hecho, entonces se dieron a la tarea de amenazarme con derribar el camino para que no pudiera sacar mis productos. En esta ingrata tarea estuve por más de un año, hasta que resolví pedir auxilio al señor Presidente de la República y al señor Jefe Político de Escazú, luego por medio de los coronales don Humberto Fonseca Guardia y don Manuel Montero, mi situación quedó totalmente arreglada y yo ahora puedo trabajar tranquilo gracias al actual gobierno. Con esta [sic] denuncia quiero que conste que tenemos un Presidente para los pobres y un protector del pequeño agricultor.

RAUL BADILLA

Anúnciese en "ULTIMA HORA" el primero con las últimas noticias

# LUCIDOS, A PESAR DE LA LLUVIA, los sucesos religiosos de la Semana Mayor

LA LLUVIA TORRENCIAL DEL VIERNES POR LA TARDE OBLIGO A REALIZAR LA PROCESSION DEL SANTO SEPULCRO DENTRO DE LA CATEDRAL METROPOLITANA. — EL ORDEN Y EL FERVOR RELIGIOSO DE LOS JOSEFINOS PRESIDIO LOS ACTOS REMEMORATIVOS Y TRADICIONALES DE LA SEMANA SANTA



Cinco aspectos descolantes de los sucesos religiosos de Semana Santa en esta capital. Además de las Tres Marías—bellísimas y encantadoras—Las otras dos gráficas dan idea de las procesiones del jueves y del sábado, la del Nazareno y la de la Virgen de La Soledad.

Diremos, como en el título lo decimos, a pesar de la lluvia, los sucesos conmemorativos y tradicionales de la Sema

na Santa en esta capital, estuvieron muy lucidos. Prácticamente, el mal tiempo solo restó esplendor popular a la procesion

del Santo Sepulcro, que es uno de los actos más solemnes de los Días Grandes. La procesion del Santo Entierro se realizó den

tro de la Catedral Metropolitana, que se vio colmada de fieles. La procesion del jueves san to por la tarde tuvo particular

esplendor; y la del viernes por la mañana — la del encuentro, como se le dice— sobrepasó a todas en brillantez y solemnidad. El sábado, comenzó a llover por la tarde, lo que nos hizo temer que la procesion de nuestra Señora de La Soledad se iba deslucir, como la del día anterior. Pero pronto se despejó el cielo de nubes y pronto se hizo una tarde tranquila y vespertina, al fue apropiada para el acto realigioso. Las figuras onctas, encarnadas por estables señoritas y lindos chiquillos de San José, lucieron inmejorablemente. El orden, el recogimiento y el fervor religioso de los josefinos, presidieron los tres actos de recordación de la Pasión del Salvador. Las gráficas de ULTIMA HORA terminan de ilustrar al lector sobre el acente cimiento religioso recién pasado.

## 14 ACCIDENTES EN LOS DIAS GRANDES

EL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS CONGESTIONADO POR NA SANTA. — "ULTIMA HORA" SUMINISTRA LOS

DETALLES DE ESTOS CATORCE ACCIDENTES

Durante los días Jueves y Viernes Santo, el Hospital de San Juan de Dios se vio congestionado por la llegada de numerosos heridos y accidentados, algunos de ellos graves, y otros que ya hoy, al realizar nosotros la acostumbrada visita a ese centro, habían abandonado sus camas, resistentes de las lesiones recibidas. Podemos asegurar que en

pocas oportunidades como esta ha sido tan grande la cantidad de personas a quienes los médicos del hospital han tenido que prestarles sus servicios profesionales por tan variadas causas. Entre las personas heridas y accidentadas por diversas causas, hemos logrado obtener los nombres de aquellos cuyos casos han

sido de mayor cuidado, tales como Salvador Crozo, Carlos Luis Céspedes Araya, Fabio Orozco Pórras, Alfonso Araica Jiménez, Héctor Arriavía Sánchez con heridas recibidas por arma cortante, Alfredo Rulloba Calderón, Luis Naranjo, Matilde Rosales, Abelardo Mora Sequiera, Bolívar Bermúdez Castro, Porfirio Guillén Gutiérrez, gravemente lesio

nados, con fracturas y golpes a causa de accidentes de trabajo y de tránsito. Mención aparte hacemos del grave accidente sufrido por la niña Leticia Gómez de doce años, cuyo estado de salud es bastante serio.

Como se ve, fue desafortunadamente pródigo en desgracias la Semana Santa.

## ¡Viva Cortés, viva Mussolini y viva Hitler!

UN SUJETO DE APELLIDO VILLALTA LANZA VIVAS A CORTÉS, A MUSSOLINI Y A HITLER, AGREDIENDO A VARIOS POLICIALES

LA SALUD DE DOÑA MARE de PINAUD

NO CONTENTO CON ESO, GRITA INJURIAS CONTRA EL SR. PRESENTE Y HECHA EL CARRO SOBRE LA FUERZA PUBLICA QUE TRATABA DE DOMINARLO

El Jueves Santo, cerca del cementerio, un sujeto de apellido Villalta, en estado de embriaguez y conduciendo un carro, se dio en lanzar vivas a Mussolini y al candidato de sus simpatías, Sr. León Cortés. Siendo requerido por unos policiales Mariano Corrales y Emilio Vargas, le dió por agredir a estos, los cuales inmediatamente pidieron refuerzos a fin de sospegar al revoltoso. Cuando llegaron los refuerzos, Villalta, que se encontraba en el paro

Con íntima complacencia ULTIMA HORA consigna la mejoría experimentada en medio de la dolencia que ha afectado últimamente a la respetable matrona doña Marie de Pinaud, señora madre de nuestro querido compañero el general don José María Pinaud. Se nos informa que ya ha pasado el peligro principal de su enfermedad y que ha entrado en período de restablecimiento lo que mucho nos alegre, deseando al mismo tiempo consignar cuanto antes su efectivo bienestar.

Matrimonio Quirós-Fernández

Con íntima complacencia consignamos la noticia del matrimonio del joven don Ernesto Quirós hijo, con la señorita Luz Alicia Hernández Solares, hija del Excmo. señor Ministro de la hermana república de Guatemala en Costa Rica. ULTIMA HORA les adelanta sus votos porque sean muy felices en su futura vida conyugal.

Compre billetes para el sorteo de la lotería Nacional del 9 de Mayo.

Ciento cincuenta, cincuenta, veinte, diez, cinco y dos mil colones, corresponden a los seis primeros premios.

En viaje de placer a México

Con destino a la hermana república de México siguen por la vía aérea en viaje de placer, la joven señora Dorita Guardia Cerballo y la señorita noceraquense María del Socorro Gabarrón. ULTIMA HORA les anticipa su

## RECUERDE AMIGO... No lo Olvide...

### El "Centro Cultura Social"

EN SAN JUAN DE TIBAS

El Club de las fiestas más alegres y concurridas.

LO ESPERA EN SUS AMPLIOS SALONES, PARA QUE COMIENZE ALEGRE LA SEMANA. HOY LUNES 26, a las 8 de la noche

SE DARAN ESTUPENDOS BAILES CON LA ORQUESTA MURILLO.

Vaya usted, invite a sus amigos y parientes, lleve a su novia a divertirse de lo lindo en un ambiente de distinción! — Servicio continuo de autobuses LOS PLATEADOS, desde la A. B. C. LA DIRECTIVA.



# EN LA VANGUARDIA ALIADA DE TUNEZ, LAS FUERZAS FRANCESAS

INTENSA Y VIOLENTA LA OFENSIVA ALIADA A 35 KILOMETROS DE TUNEZ

**CUARTEL GENERAL ALIADO EN ARGELIA, 26 UP.** — Las tropas británicas, francesas y norteamericanas, después de librar los combates cuerpo a cuerpo más ruidosos de toda la campaña africana, han expulsado al Eje de cuatro estratégicas colinas por lo menos, en los diversos sectores de los 175 kilómetros del frente tunecino. Los aliados, arribándose paso por las multitudinarias formaciones camufladas con cargas a la bayoneta, se apoderaron de numerosas posiciones de importancia y se han situado a 35 kilómetros de Túnez y Bizerta.

Los alemanes o italianos combaten energicamente, pero siguen retrocediendo. Tras de recurrir a sus mejores unidades, destacamentos de choque de las tropas de asalto del Eje, han volcado en la lucha sus principales reservas de tanques a 64 de los cuales han destruido los aliados en las últimas 72 horas.

Las conquistas de los aliados durante el día de ayer fueron las siguientes: Las tropas norteamericanas ocuparon una importante elevación en el sector de Sidi Ansir, el octavo ejército a Diebel Terbouba al noroeste de Endraaville, y el primer ejército y las formaciones francesas que operan con él y varias otras colinas cerca de Medjez el Bab. No obstante la firme resistencia hasta el momento los italo alemanes no han logrado contener el movimiento aliado, cuyo propósito es eliminarlos del protectorado, las informaciones oficiales reconocen que las unidades del Eje disputan energicamente cada pulgada de terreno, y los desechos del frente tunecino dicen que las tropas del general Patton obligaron al enemigo a abandonar una altura importante fuertemente defendida cerca de Sidi Ansir y avanza hacia el este junto con las tropas francesas que operan en el sector de la costa se encuentran a 38 kilómetros de Túnez y se apoderaron de varias elevaciones cerca de Medjez el Bab. Los veteranos combatientes del primer ejército al mando del general Anderson aniquilaron a la

**LA FUERZA DEL GENERAL PATTON, DESPUES DE TOMAR UNA IMPORTANTE POSICION ALEMANA CERCA DE SIDI ANSIR AVANZAN AL LADO DE LAS FUERZAS CAMUFLADAS LA GUARNICION DE LOS VETERANOS DEL PRIMER EJERCITO DEL GENERAL ANDERSON.**

Los mismos veteranos que se han cubierto de gloria, también por asalto la colina de Diebel Terbouba. — Fuerzas perdidas, sobre todo en tanques, sufren los nazis. — Se acortan las distancias que separan a las fuerzas aliadas de la plaza fuerte de Túnez.

**INSISPE BERLIN EN EL HUNDIMIENTO DEL RANGER**

**NEUVA YORK, 26 UP.** — El siguiente es el texto del comunicado del alto comando alemán propagado por la radioemisora de Berlín: "En el frente oriental no hubo actividades bélicas importantes. En la costa caucásica, nuestras unidades navales livianas hundieron a una lancha torpedera enemiga, averiaron a varias otras e incendiaron un buque. La lucha defensiva en la costa occidental de Túnez prosigue con indeclinable violencia. Todas las operaciones enemigas han sido contenidas a pesar de la gran superioridad numérica del adversario. Destacamentos de irrupción, compuestos por tanques, fueron detenidos y el enemigo fue rechazado con fuertes pérdidas de tanques, después de violenta lucha. Día y noche, poderosas formaciones de nuestra aviación atacaron en las líneas enemigas con bombas y fuego de ametralladora concentraciones de tanques, baterías y columnas de tropas enemigas. Doce aviones enemigos fueron destruidos. Dos de nuestros aparatos de caza desaparecieron. La décima división acorazada, División Hermann Göring, y el regimiento 487 de tres batallas estacionados en el punto local de la batalla tunecina, se distinguieron en su lucha de los últimos días por su ejemplar espíritu combativo y su intrépido valor, e hicieron fracasar todas las esperanzas del enemigo de abrir una brecha. Como se anunció en un comunicado espe-

cial, el submarino al mando del teniente de navío Von Buelow hundió en el centro del Atlántico Norte al porta aviones norteamericano Ranger, utilizado para proteger las líneas enemigas de abastecimientos a través de este océano. El Fischer confirió al teniente de navío von Buelow las hojas de Roble de la Cruz de Caballero, de la cruz de hierro."

**NO HA SIDO HUNDIDO EL "RANGER"**

**WASHINGTON, 26 UP.** — "Un portavoz del Departamento de Marina declaró: "Ni el Ranger ni ningún otro portaaviones norteamericano ha sido hundido o siquiera averiado en ningún mar". Radio Berlín informó el domingo que el porta-aviones norteamericano "Ranger" había sido hundido por un submarino alemán en el Atlántico norte.

**NO HA SIDO HUNDIDO EL "RANGER" DICE WASHINGTON**

**WASHINGTON, 26 UP.** — El Departamento de marina desmintió que el porta aviones Ranger haya sido torpedeado y hundido en el Atlántico como informó Berlín. Tampoco lo ha sido ningún otro barco de esa clase".

**CON LAS FUERZAS NORTAMERICANAS EN EL FRENTE SEPTENTRIONAL TUNECINO, 26 UP.** — Los alemanes, ante el empuje de las tropas norteamericanas, han retrocedido, no hay indicios del lugar en que se propone establecerse para resistir el avance aliado.

**SID MARROUR EN MANOS DE LOS INGLESSES**

**ARGEL, 26 UP.** — El primer ejército británico tomó hoy la altura de Sid Marrour, a diez kilómetros al este de Bou Arabat.

**HACIA PONT DU FAHS SE ABRE PASO LA OFENSIVA ALIADA**

**ARGEL, 26 UP.** — Se libra una gran batalla de tanques en las cercanías de Senjane el Kab, frente de Medjez el Bab, las tropas aliadas se abren paso hacia Pont du Fahs.

**ROMA INFORMA DE LA LUCHA EN TUNEZ**

**NEUVA YORK, 26 UP.** — El siguiente es el texto del comunicado de la oficina de transmisor por la Radioemisora de Roma. En el sector meridional del frente de Túnez ataques de carácter local del enemigo fracasaron debido a la pronta reacción de nuestros destacamentos; la persistente y violenta presión del adversario en el sector norte, fue valientemente rechazada en varias luchas. Las operaciones terrestres son vigorosamente apoyadas por las fuerzas aéreas italo alemanas que prestan una ayuda ininterrumpida y eficaz. Ayer las fuerzas aéreas anglo norteamericanas perdieron doce aviones. De ellos siete fueron derribados por las baterías antiaéreas.

**POSICIONES ESTRATEGICAS OCUPAN LOS BRITANICOS EN TEBOURBA**

**LONDRES, 26 UP.** — Radio Argel informó que las tropas del primer ejército británico ocupan una colina de gran importancia estratégica situada cerca de Tebourba.

**74 TANQUES DEL EJE DESTRUIDOS EN AFRICA**

**LONDRES, 26 UP.** — La emisora de Argel informó que las fuerzas del Eje lanzaron ayer a

**HAYNIS EN LA...**

**(VIENE DE LA Pág. UNO)**  
HAYNIS, un conocido saboteador nazi, efectuado este día por las autoridades de Puerto Limón; la noticia fue confirmada y ampliamente en fuentes oficiales. Dijimos que este sujeto, que se llamaba originalmente Hissel HAYNIS, había asertado en sus declaraciones que su ingreso lo había efectuado por el Puente Internacional del Sixaola, aserción "claramente sospechosa por su carencia de pasaportes y otros documentos necesarios para su apropiada identificación."

Podemos informar hoy al respecto, que Haynis fue traído inmediatamente después de su captura a esta capital. Aquí ha sido objeto de varias interrogatorios por parte de las autoridades de investigación, sin que hasta el momento podamos informar del resultado de estas investigaciones.

**LA U. R. S. S. ROMPE...**

**—VIENE DE la Página UNO**  
"No solo no ha refutado el gobierno polaco las Viles y falsas acusaciones contra la Unión Soviética sino que el siguiente considero oportuno dirigirme al gobierno soviético para hacer aclaraciones o pedir explicaciones al respecto."

**ROMPIMIENTO ENTRE LA URSS Y POLONIA**

**MOSCU, 26 UP.** — Texto de la nota entregada por el comisario de relaciones exteriores Molotov al representante del gobierno polaco: "Señor embajador: En la presentación del gobierno de la Unión Soviética tengo el honor de informarle al gobierno polaco

co lo siguiente: "El comportamiento del gobierno polaco en la Asociación con la Unión Soviética, durante el periodo reciente, es considerado por el gobierno soviético como completamente anormal y viola todas las normas de las relaciones mutuas entre los dos estados aliados."

"La hostil campaña de acusaciones fomentada en contra de la Unión Soviética, iniciada por los hermanos fascistas a sobre el pretexto de que soldados polacos, fueron muertos por ellos en la zona de Smolensko, en territorio ocupado por las tropas alemanas, fue necesario ser inmediatamente por el gobierno soviético y ha sido desarrollada en todos los aspectos por la prensa oficial soviética."

**NEUVA CONFERENCIA...**

**—VIENE DE la Página UNO**  
una nueva conferencia de representantes de bancos con señor Secretario Lic. don Luis D. Tinoco C., la que se prolongó hasta el medio día.

Como se sabe, los bancos españoles del primer semestre de doce millones de colones al Estado, por el pago de sus cuen-

ta lucha el grueso de sus reservas de tanques en el frente tunecino. Arregó que en las últimas sesenta y dos horas fueron destruidos sesenta y cuatro tanques enemigos, sesenta y cuatro aviones aliados.

**INICIADA BERLIN DEL HUNDIMIENTO DEL PORTA AVIONES "RANGER"**

**LONDRES, 26 UP.** — Con respecto al hundimiento del "Ranger" Radio Berlín anunció que el porta-aviones norteamericano fue alcanzado por cuatro torpedos en las primeras horas de ayer domingo. Inmediatamente se elevaron grandes llamas y se produjo una "violentísima explosión" que se oyó desde una distancia de 100 kilómetros. Agregó que todos los destructores que escolta estaban ocupados recogiendo a los sobrevivientes y no pudieron perseguir al submarino atacante que huyó sin dificultad navegando por la superficie."

**LA ARTILLERIA CHINA HACE HUIR A LOS JAPONESES**

**CHUNGKING, 26 UP.** — La agencia "Central News" comunica que las baterías chinas pusieron en fuga a cuatro barcos de guerra japoneses que intentaban desembarcar tropas en la zona de Liao Kiang al noroeste de Fu Chow."

**ALARMA EN SOFIA**

**LONDRES, 26 UP.** — Una información de la emisora de París, captada por la British Broadcasting Corporation da cuenta de que el sábado a la noche hubo en Sofía una alarma de ataque aéreo."

**COMUNICADO ITALIANO**

**LONDRES, 26 UP.** — El comunicado italiano transmitido por Radio Roma da cuenta de que las tropas del Eje han hecho todo un violento esfuerzo para que ejerce considerable presión en el frente norte tunecino.

ciones que prosiguen activamente para determinar el objeto de su llegada a nuestro país, y las posibles vinculaciones que pueda tener con otros elementos especializados en el "sabotaje". En fuentes oficiales se nos aseveró este mañana ser absolutamente falsa la noticia publicada por un diario de la mañana sobre la captura de un japonés en cuyo poder se había encontrado dióxido falsamente una fuerte cantidad de dólares. Hasta aquí los únicos informes que nuestros redactores han podido obtener sobre la captura del presunto saboteador sobre cuyas declaraciones y actividades en nuestro país se guarda absoluta "reserva" en los medios oficiales. Nuestra información sobre Haynis ha quedado confirmada, la del otro periódico "sobre el japonés" no tiene fundamento.

## VINOS DE FRUTAS DE LA FABRICA NACIONAL DE LICORES

Avisamos que por el enorme consumo y para dar facilidad al comercio, desde hoy se venderán nuestros 4 VINOS DE FRUTAS

- VINO DE MORA
- VINO DE PIÑA
- VINO DE MARAÑO
- VINO DE NARANJA

por medidas de 10 litros, debiendo traer el interesado, sus garras, barriles, etc. El precio por litro sin envase, será el mismo que se cobra por botella envasada o sea \$ 2.00.

FABRICA NACIONALAL DE LICORES

San José, 16 de abril de 1943.

# UNIVERSIDAD, GIMNASTICA Y LIBERTAD jugarán contra el Atlante de México

## Llegó "La Libertad"

A LAS OCHO Y MEDIA DE LA MAÑANA DE ANTER TERMINO LA JIRA INTERNACIONAL DE LOS LIBERTOS. — NO PUEDE DECIRSE QUE ANDUVIERON CON SUERTE EN SU REGORRIDO POR EL HEMISFERIO OCCIDENTAL.

En el primer avión PAA, que "Libertad", que iniciaron hace más de un mes en La Sabana de un mes una jira deportiva ligaron a esta capital los integrantes por los países del norte. Vienen grandes del equipo de futbol. Muy buen estado de salud. No se puede decir que la suerte

les sonriera mucho, en su viaje por el Hemisferio Occidental. Qué sean bien vendidos y que se preparen bien para otra.

Así lo han resuelto el Consejo Nacional de Educación Física y la Federación Nacional de Fútbol. — El encuentro del debut corresponde el nueve de mayo a la Universidad Nacional

LUEGO SE ENFRENTARÁN LOS MEXICANOS A LA GIMNASTICA Y ENSEÑADA A "LA LIBERTAD", REFORZANDO-SE DEBIDAMENTE LOS EQUIPOS CONTENDIENTES

El Consejo Nacional de Educación Física y la Federación Nacional de Fútbol han acordado ya definitivamente, el número de equipos y cuáles equipos se enfrentarán al Atlante, en la próxima temporada internacional. Los equipos señalados para defender el prestigio futbolístico de Costa Rica son: Universidad, Gimnástica y Libertad. Los tres están en

muy buenas condiciones. El nueve de mayo será el encuentro del debut, a cargo de la Universidad, defendiendo los colores del patio. Luego el encuentro será con la Gimnástica y finalmente con la Libertad.

Se nos asegura que los tres equipos señalados para batirse con el Atlante serán debidamente reforzados.

## DELEGACION DE LIMONENSES VISITA AL MINISTRO DE AGRICULTURA

LA ENTREVISTA TUVO LUGAR ESTA MAÑANA Y PRESIDIO LA COMISION DON ALFONSO SOLE, VICEPRESIDENTE MUNICIPAL SOLICITAN LA COOPERACION DEL SECRETARIO DE ESTADO SR. MONSIEUR ALFREDO PARTELLA DEL DESARROLLO AGRICOLA DE LIMON

Esta mañana una delegación de destacados ciudadanos de Limón visitó al señor Secretario de Agricultura don Mariano R. Montenegro. De ella formaban parte nuestro buen amigo don Alfonso Sole, vicepresidente municipal de Limón, quien se ha distinguido por sus anhelos de mejoramiento y progreso de aquella provincia. Venían con el propósito de solicitar del señor Ministro sus coo-

operación para el desarrollo de importantes labores de carácter agrícola en Limón, que tanto necesita ahora de tales actividades, para lograr su resurgimiento.

Fueron muy bien recibidos por don Mariano, que escuchó sus demandas con gran atención, prometiéndoles estudiarlas detenidamente para tratar de darles cumplimiento en el momento que sea posible.

## SATISFECHA LA...

(Viene de la 1ª página)

cuente ampliamente satisfecha de la enorme concurrencia que asistió a todos los actos, a pesar de lo cual hubo completo orden, tanto en los templos como en las procesiones, evidenciándose así otra vez, la profunda religiosidad de nuestro pueblo. Lamentó Monsenor Hidalgo no haberse podido celebrar en la forma acostumbrada la procesion del santo entierro, a causa de la fuerte lluvia debiendo verificarse dentro del templo.

## PRENSADO POR LA VAGONETA DE UN CAMION

ESTE ACCIDENTE OCURRIO EL SABADO SANTO EN SAN PABLO DE TURRUBARES EN LOS TRABAJOS DE CONSTRUCCION DE LA CARRETERA

El menor Bolívar Bermúdez Castro, de dieciséis años, fue traído al Hospital San Juan de Dios desde San Pablo de Turruabares, víctima de un accidente sufrido el Sábado Santo en los trabajos de la carretera. El menor fue co-

cido por la vagoneta de un camión al desprenderse ésta con todos los peones que la ocupaban concluyendo el trabajo de ese día. Su estado es de cuidado y se le atiende en el Hospital de la carretera. El menor fue co-

## DAÑOS PRODUJO...

(Viene de la 1ª página)

fe lluvia, que luego se complicó con una deliciosa granizada.

Nos sentimos apenados, suponiendo que la procesion solemnemente de Santo Espirito se iba a desfilr, como en efecto se desfiló. Nuestra pena se convirtió en asombro, al ver y sentir una ventolera inusitada, que trassraba hacia el sur de la ciudad fuerte, boiarazcal. Comenzamos a investigar y catones nos convencimos que del noroeste habia soplado hacia el sureste un fuerte viento, con características de huracán, como a las tres y cinco minutos de la tarde del viernes santo. Cuando paró la lluvia hicimos un pequeño reconocimiento. Pocos daños, causó aquella ventolera. Cerca de la casa presidencial, algunas latas del zinc volaron por los aires a más de 50 metros de altura. Cayeron algunos hilos de la instalacion eléctrica publica. En el arsenal que existe en el barrio González Lahmann, cayeron más de una docena de arboles, con el evidente susto de los vecinos. "Sonaba horrible", dicen los que oyeron la caída de los doce cipreses. Y, etc. a la estación América, Latí, en el barrio González Lahmann, un árbol cayó sobre el techo de una casa humilde. En resumen: un fuerte viento inusitado y extraño, en medio de la granizada; y dieciséis minutos, pocos minutos en la ciudad. Se nos informa que hay 2 mil teléfonos desconectados a consecuencia de la caída de las líneas.

Las gráficas de ULTIMA HORA terminan de ilustrar esta informacion breve.

## PAVOROSO ACCIDENTE

VIENE de la Pág. PRIMERA. (Anunciado por Francisco Gamboa) El terrible encuentro ocurrió en el puente denominado Mano de Dios, y dejó un saldo de tres accidentados de suma gravedad. Aquellos, Adán y Heriberto Martínez, ambos vecinos de Cartago, con fracturas de tal magnitud que a uno de ellos hubo necesidad de amputarle ambas piernas. La otra víctima responde al nombre de Juan José Sandoval y en estos momentos se encuentra en el Hospital, entre la vida y la muerte.

El choque fue de tal naturaleza que los vehículos quedaron casi insensibles y lo único que nos alegra es que no hubieran más víctimas. ULTIMA HORA, hace llegar hasta las familias de los accidentados su condolencia, y desea que pronto recuperen su salud.

## De placemes el hogar

Bruce - Segura Un nuevo niño ha llegado a llenar de alegría el hogar de Mr. O. R. Bruce alto y competente empleado de la Legación Británica y de su señora esposa doña Isabel Segura de Bruce. ULTIMA HORA le envia sus parabienes.

# "CAMISAS NEGRAS" en las calles de San José

EN LOS ÚLTIMOS DÍAS SE HA NOTADO QUE SAN JOSÉ ES UNA CIUDAD DONDE MUCHOS SUJETOS OSTENTAN SU CAMISA NEGRA, SÍMBOLO DEL FACHISMO. — ¿SE TRATA DE IGNORANCIA O DE PROVOCACIONES PELIGROSAS?

Desde unos días para acá, están apareciendo por la ciudad individuos en camisa negra. Nadie ignora, fuera de algún pañuelo originario de las regiones cálidas del Asia, que la camisa

negra, hoy por hoy, es el quinta columna que está provocando, o, individualmente, esos señores que la usan, no quieren darse por entendidos de que el

pais está en guerra con los hitleres de esos significados de retroceso y de barbarie. La policía debería de proceder contra ellos a fin de evitar peores consecuencias.

# AVISO

Se pone en conocimiento del público en general que ni la Secretaría de Gobernación y Policía ni la Oficina Técnica del Trabajo atenderán solicitudes de pasajes de ferrocarril o lancha si no se comprueba previamente, en forma fehaciente, que los interesados son funcionarios o empleados públicos que viajan en comisión estrictamente oficial o bien trabajadores desocupados que tienen ya un puesto determinado en el lugar a donde se dirigen.

CARLOS M. JIMENEZ

SECRETARIO DE GOBERNACION

San José, 19 de Abril de 1943.

# Bochinche en pleno Viernes Santo

SE SUSCITO ENTRE GENTES DE SAN JOSE EN EL VECINO CANTON DE TIBAS CUATRO MUCHACHOS DE ESTA CARRIL RESULTARON HERIDOS DE LEVEDAD, DESPUES DE UN ESCANDALO DEBIDO AL EXCESO DE TRAGOS

El viernes santo, a las 16 horas, ocurrió en el vecino cantón de Tibas un sensible suceso, de cual han resultado heridos cuatro muchachos de esta capital. De los informes que recibimos interinos que en la tarde del viernes se había aglomerado mucha gente en el balneario de Colima. Después de un par de copas, se dispuso la partida había San José de otros visitantes. Como se hubiese pasado de tragos, por cualquier cosa discutieron y de las galabras pasaron a los hechos: se

dieron de pescozones. Más tarde algunos de ellos sacaron cuchillos y cuatro de los amigos dispuéstos resultaron con leves e insignificantes cortadas. El caso no pasó a más por la intervención oportuna de las autoridades de Tibas. Se levanta el sumario. En total: un gran bochinche sin consecuencias, pero con la protesta de los tibasinos, ninguno de los cuales intervino en el suceso. Ojalá que después de los tragos renazca la calma entre los protagonistas del hecho.

# 17 CARTERISTAS DETENIDOS EL MARTES Y MIERCOLES SANTO

EN PREVISON DE POSIBLES ATENTADOS CONTRA LOS FIELES CONCURRENTES A LOS ACTOS RELIGIOSOS, LA DIRECCION GENERAL DE DETECTIVES PRESTO LA MAS ESTRICTA Y CONINUA VIGILANCIA

En edición anterior de este periódico informamos a nuestros lectores de la estricta vigilancia que desplegarían los agentes de la Dirección General de Detectives en previsión de muy posibles hurtos contra los fieles concurrentes a las procesiones y diversos actos religiosos que se verificarán durante los días Jueves y Viernes Santo.

Con tino y celo dignos de caluroso elogio, durante el martes y miércoles Santo, fueron detenidos y recluidos diecisiete de los más hábiles carteristas del hampuro capitalino, elementos sumamente audaces y peligrosos, ya fiados por sus anteriores hazañas. A pesar de la amplia redada que se llevó a efecto y del número y "calidad" de los delincuentes recogidos, la vigilancia no disminuyó en los actos de mayor concentración de fieles y durante los días en que la gran masa católica costarricense hizo de mostración de fe.

## 90 MIL TONELADAS...

VIENE DE LA Pág. PRIMERA ducción y desarrollar nuevas fuentes de suministro.

Mr. Pollan reveló que pensaba en la reanudación de las operaciones normales después de la guerra, la United Fruit Company ha adquirido nuevas fincas en la República Dominicana y ha firmado un contrato con el gobierno dominicano para la construcción de líneas de ferrocarril y para dar facilidades portuarias que facilitaran el desarrollo adecuado de dichos propiedades. Examinando la situación de las repúblicas centroamericanas, calificó el problema alimenticio de muy serio debido a la guerra, y dijo ha cooperar que la United Fruit puse el año pasado a disposición de los habitantes de varias repúblicas de Centro y Sudamérica una superficie total de setenta y cuatro mil quinientos acres de sus propias tierras para cultivo y pastos. Añadió que solamente en un país se están cultivando doce mil acres de tierras de la compañía para la producción de juncos, maíz, yuca y otras variedades que

se dan sin dificultad. Explicó así mismo que en otro país, por indicación de la "United Fruit" se plantaron dos mil acres de arroz para aliviar la grave escasez de alimentos que se dejaba sentir en una zona de la costa. Mr. Pollan anunció que el treinta y uno de Diciembre de mil novecientos cuarenta y dos, las plantaciones de bananos de la United Fruit Company representaban una superficie de ciento diez mil acres con una producción mensual de noventa mil toneladas, agregando que aunque los cultivos han sufrido reducción, a causa de la falta de transportes, los cultivos siguen conservándose en excelente condición.

## FIESTAS CIVICAS EN TIBAS

Vendo puesto en magnifico punto, para cualquier clase de juego, libre de derecho o impuesto. Entenderse con Gonzalo Cartin S., en esa localidad o con Francisco Quesada en "La Tribuna".

### EN COSTA RICA

(Viene de la 1ª página) lados Unidos. Estuvieron a recibirlo en La Sabana distinguidos maseros de Costa Rica, quienes han realizado en su homenaje varias tentadas fastuosas y soleadas. El coronel Covarres, una alta personalidad del mundo intelectual de su patria, donde es conocido y goza de múltiples simpatías. El coronel Covarres es asimismo una de las figuras más relevantes masónicas del

llegar a Costa Rica, sus primeras palabras fueron de satisfacción por encontrarse en una tierra de libertad, donde la democracia — dijo— es un hecho cumplido. Al dar cuenta de su ingreso al país, ULTIMA HORA saluda al ilustre masón estadounidense y le reitera su palabra de simpatía.

Anúnciese en: "ULTIMA HORA"

### Para México.

Acampañada de su hermana Luisa se dirige en viaje de picnic a México por la vía aérea, firma Ernestina de Zeola ULTIMA HORA les adelanta su saludo de despedida.

¡Jamás se vio nada igual! Pedro López Legar, Berta Singerman, María Duval, Olinde Bozán, Santiago Arriza, etc., etc., en "CENIZAS AL VIENTO" 24 horas de la vida de una gran ciudad, condensadas en una película! Berta Singerman dice: "EL DULCE MILAGRO" de "El Burbouret" Próximo domingo, ALACE MODERNO, IDEAL!

Próximo Jueves — Regio estreno argentino: LOS CHICOS CRECEN con María Duval y Pepita Schröeder — Una bellísima comedia dramática!

Próximo sábado—Arrollador estreno de aventuras y romance! — César Romero y Mary Beth Hughes, en: BALAS Y BESOS

Próximo DOMINGO — La historia de un amor que desafió la muerte! — Delia Garcés y Oscar Valenciel, en LA MAESTRITA DE LOS OBREROS Un titán argentino de Lumitoul!

RAVENTOS A las 3, 6.45 y 9.10.—C 1.00 El triunfo arrollador del siglo María Elena Martínez, en ASI se QUIERE en JACASCO

CAPITOLIO A las 7 y 8.45 — C 0.50 María Luisa Zea, en: ALLA EN EL BAJIO

ADELA A las 6.45 y 8.45 — C 0.65 Patricia O'Rourke, en: EL HIJO DE LAS FIERAS

AMERICA A las 7 y 9 p. m. — C 0.65 John Sutton, en: UNA CHICA CON SAL

CASTRO A las 7.30 p. m. — C 0.20 Bob Hope, en: SUCEDIO EN CARNAVAL

MUY pronto: "LA CANCIÓN DE LAS ISLAS" en Technicolor! con Betty Grable y Victor Mature — "CANTO A LAS AMERICAS" con Paco Miller y Don Roque

# Steelcote

Pintura en pasta americana (estilo 2 Leones)

la mejor por su alta calidad y gran rendimiento.

# VIDRIOS

en todo tamaño al mejor precio de plaza.

UNICOS AGENTES Y DISTRIBUIDORES:

# FERRETERIA SOLEY

Edificio Cartago Paso de la Vacca — TELÉFONO 2723

# RIÑA ENTRE ZAPATEROS

EDUARDO OLIVALDIA SOLARES INGRESO A TRABAJAR A UN TALLER DE ZAPATERIA EN HUEJGA, POR LO QUE SUS COMPANEROS DE TRABAJO PROTESTARON ORIGINANDOSE EL INCIDENTE

El industrial de Zapatería Eduardo Romero, propietario del taller "Cranada", de esta capital, por motivos relacionados con las demandas planteadas últimamente por sus operarios, se vio obligado a buscar zapateros de esta industria en otras provincias, obteniendo los servicios de Eduardo Olvaldia Solares, a sus viejos compañeros del taller Grana no les pareció justificada su inclusión en el personal del establecimiento, suscitándose diversos incidentes de carácter privado entre un viejo operario y Olvaldia Solares, que culminaron en un incidente de carácter personal, que dió por resultado el traslado de Olvaldia al Hospital de San Juan de Dios lesionado de los fuertes golpes que recibió.

Próximo jueves, PALACE! Judy Canova, en el terremoto! "POBRE MILLONARIA"

Próximo sábado, PALACE! Wallace Beery en el titán: "SUENA EL CLARIN"

Hoy LUNES, 26 de Abril 1943  
PALACE A las 3, 7 y 8.45 — C 1.00 William Powell y Hedy Lamarr, en: "VIDAS ENCONTRADAS" ¡Apasionante, misteriosa!

VARIEDADES A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50 Donna Reed y William Lundigan, en: LA VOZ DE LA SANGRE

MODERNO A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50 EL SECRETO DE LA ESTATUA por Chester Morris

IDEAL A las 7 y 8.45 — C 0.40 GAVILLA DE ASEÑOS por Margaret Lindsay

LIBANO A las 7 y 8.45 — C 0.50 HUESPED INESPERADO por Ray Kidletou

KEITH A las 7.30 — C 0.40 ESE ES MI PAPA por Glenn Ford, Pat O'Brien

En "CENIZAS AL VIENTO" Berta Singerman dice: "EL DULCE MILAGRO" de Juan de Ibarboure. ¡Es realmente, una gran película!